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VAI VIAJAR? ATENÇÃO: Secretaria da Saúde 
faz alerta contra febre amarela

Mogi Guaçu - Mogi Mirim
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Mogi Mirim

 Mogi Guaçu 

Prefeitura inicia 
reforma do telhado da 

UBS da Zona Norte

Eleita a nova Corte 
do Carnaval de Mogi 

Mirim

Parkshopping 
Mogi Mirim 

negocia 
parceria com 
a Secretaria 
de Esportes

Sebrae-SP 
e Acimm 

capacitam 
artesãos 

em projeto 
sobre como 
empreender 

A Prefeitura ini-
ciou a construção da 
platibanda do telha-
do da Unidade Bási-
ca de Saúde (UBS) da 
Zona Norte – Prefeito 
Orlando Chiarelli, no 
Jardim Novo I. A plati-
banda trata-se de uma 
estrutura de segurança 
que ficará na borda da 
edificação, sendo ela 
uma espécie de parede 

acima do nível do te-
lhado, que se estende-
rá por toda a extensão 
do prédio.

O telhado do pos-
tinho de saúde sofreu 
danos após uma forte 
chuva ocorrida em de-
zembro de 2024 e o re-
paro será feito em ca-
ráter emergencial pela 
empresa Guassu Cons-
trutora LTDA ME.

A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de 
Mogi Guaçu vai man-
ter a vacinação contra 
a dengue para o públi-
co elegível de crianças 
e adolescentes de 10 a 
14 anos de idade, con-

forme as diretrizes do 
Programa Nacional de 
Imunizações (PNI). 
A Pasta informa que 
o lote das doses está 
com data de venci-
mento para setembro 
de 2025.

Com o objetivo de 
fortalecer as modalidades 
esportivas oferecidas pela 
Secretaria de Esporte, Ju-
ventude e Lazer (SEJEL), 
a Prefeitura Municipal 
negocia uma parceria 
com a direção do Park-
shopping Mogi Mirim. 
A ideia é realizar alguns 
eventos esportivos e de 
lazer nas dependências 
do empreendimento.

Na última sexta-feira 
(7) o secretário da pas-
ta, Geraldo Bertanha, 
o Gebê, se reuniu com 
o CEO da rede, Eduar-
do Valderano em re-
união intermediada pelo 
secretário de governo, 
Massao Hito. 

O projeto de capaci-
tação gratuito voltado 
a pessoas que queiram 
empreender no ramo 
do artesanato segue 
com inscrições aber-
tas, em Mogi Mirim. 
Inovadora, a proposta 
é  desenvolvida  pelo 
Sebrae-SP, em parce-
ria com a Associação 
Comercial e Industrial 
(Acimm), e apoio da 
Prefeitura e  do Sin-
comércio, por meio da 
Fecomércio/SP - Re-
gional Mogi Mirim.   

Dividido em duas 
fases, a primeira etapa 
do projeto terá a du-
ração de dois dias – 24 
e 25 de fevereiro, das 
18h30 às 22h30.

Mogi Guaçu
Mogi Guaçu
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Mogi Mirim

Animação toma conta do baile de 
carnaval da terceira idade
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Mogi Mirim

A Secretaria Municipal 
de Saúde, seguindo uma 
orientação do Centro de 
Vigilância Epidemiológica 
da Secretaria de Estado da 
Saúde, está recomendando 
às pessoas que pretendem 
viajar no feriado do Car-
naval, que tomem a vaci-
na contra a febre amarela 
com pelo menos 10 dias de 

antecedência da viagem. 
A gerente da VS (Vigi-

lância em Saúde), Vivian 
Delalibera Custódio ressal-
ta que há vacinas em todos 
os postos de saúde de Mogi 
Mirim e que a imunização 
em pessoas acima de 5 
anos de idade é feita com 
uma única dose.
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Mais cinco escolas municipais passam a ser denominadas de 
EMEB para melhor atender os estudantes da Educação Infantil 

até o 9° Ano

Ao lado de Rodrigo Falsetti, Barros Munhoz confirma recursos 
para cobertura da quadra da ETEC

De Mogi Guaçu

Mais cinco Escolas 
Municipais de Ensino 
Fundamental (EMEFs) 
de Mogi Guaçu passaram 
a ser denominadas como 
Escolas Municipais de 
Ensino Básico (EMEBs), 
sendo elas: Profª Ma-
ria Diva Franco de Ol-
iveira, no Jardim Rosa 

Cruz; Profª Claudina 
de Oliveira Ramos, nas 
Chácaras Alvorada; 
Profª Marina Aparecida 
Rogério Paschoalotti, no 
Jardim Guaçuano; Profª 
Márcia Helena Martini 
Falsete Risola, no Jar-
dim Chaparral; e Profª 
Rita de Cássia Gomes 
da Silva Cola, no Parque 
dos Eucaliptos. Apesar 

da mudança de nomen-
clatura, o número de va-
gas nas cinco unidades 
não foi ampliado.

A assessora de Pro-
jetos Pedagógicos da 
Secretaria Municipal 
da Educação, Mariana 
Falsetti, explicou que 
a nova denominação é 
mais por uma questão 
administrativa do que 

pedagógica para mel-
horar a eficiência do 
atendimento das cri-
anças com idade entre 
4 e 5 anos da Educação 
Infantil. “Com a nova 
nomenclatura teremos 
a nomeação de uma di-
retora e uma coordena-
dora para cada escola, 
já que elas contam com 
os ensinos infantil e fun-

damental, facilitando o 
atendimento de estu-
dantes, pais e profes-
sores para lidar com os 
assuntos relacionados 
aos dois segmentos de 
ensino nessas regiões”.

Desta forma, Mogi 
Guaçu passa a contar 
com nove EMEBs, já 
que, no município out-
ras quatro escolas já pos-

suem essa nomenclatura 
sendo as unidades do 
Padre Estevo Fernando 
Laurindo, no Jardim 
Igaçaba; Profª. Guilher-
mina Lopes Rodrigues, 
no Jardim Hedy; Cel. 
Joaquim Leite de Sou-
za, no Nova Louzã; e 
Ubirajara Ramos, no 
Parque Residencial do 
Ypê Amarelo

De Mogi Guaçu
 
Na manhã desta se-

gunda-feira, dia 17 de 
fevereiro, o prefeito Ro-
drigo Falsetti e o vice-pre-
feito Major Marcos Tuck-
umantel foram recepcio-
nados na Escola Técnica 
Estadual (ETEC) Euro 
Albino de Souza, no Jar-
dim Novo II, para um 
importante anúncio do 
deputado estadual Barros 
Munhoz: a destinação 
de R$ 1,5 milhão para a 
construção de cobertura 
na quadra esportiva da 
unidade.

A visita na ETEC 

também contou com a 
presença do diretor-su-
perintendente do Cen-
tro Paula Souza, Clovis 
Dias, do diretor da ETEC 
guaçuana, Daniel Ta-
rossi, e do supervisor da 
Secretaria Estadual de 
Ciência, Tecnologia e In-
ovação, Marcos Martins. 
Além deles, participou 
do encontro a ex-direto-
ra-superintendente do 
Centro Paula Souza, Lau-
ra Laganá.

“Agradeço ao Barros, 
que é um amigo e par-
ceiro de Mogi Guaçu, que 
confirmou mais esse in-
vestimento para a cidade. 

A cobertura da quadra. 
Porque o esporte é im-
portante e fundamental 
para todos. Vocês são o 
futuro da nossa cidade. 
Estudem e se capacitem, 
pois tenho certeza de que 
vocês terão um futuro 
brilhante”, disse Falsetti 
aos alunos da ETEC que 
acompanharam o evento.

De acordo com o di-
retor da unidade de Mogi 
Guaçu, a cobertura da 
quadra será uma grande 
conquista para os alunos, 
proporcionando mais 
conforto e incentivan-
do ainda mais a prática 
esportiva. “Trata-se de 

uma conquista especial 
e importante para toda 
a comunidade escolar. O 
nosso muito obrigado ao 
deputado Barros Mun-
hoz”, reforçou.

“A vida é uma luta 
constante e jamais po-
demos desanimar. O 
mundo vive momentos 
difíceis e nós temos que 
perseverar na luta. Quero 
continuar contribuindo 
com o ensino técnico. E 
o Estado de São Paulo 
tem o melhor. Contem 
comigo”, salientou o dep-
utado.

FATEC em Mogi 
Guaçu

O prefeito Rodrigo 
Falsetti aproveitou a vis-
ita do deputado e dos 
representantes do Centro 
Paula Souza para fazer 
gestão em favor da insta-
lação de uma unidade da 
Faculdade de Tecnologia 
do Estado de São Paulo 
(FATEC) na cidade. O 
pedido já foi feito dire-
tamente ao governador 
do Estado, Tarcísio de 
Freitas.

Após o anúncio de 
investimento na ETEC, 
o prefeito, o deputado e 
os demais representantes 
do Estado realizaram 
uma visita técnica no pré-

dio do Centro Guaçuano 
de Educação Profissional 
(CEGEP) Governador 
Mário Covas, localizado 
no Imóvel Pedregulhal. 
Objetivo foi avaliar se a 
estrutura pode compor-
tar uma FATEC, mantida 
pelo Centro Paula Souza. 
A avaliação foi positiva.

O prefeito, por sua 
vez, informou que rece-
beu o relatório do Centro 
Paula Souza que prevê a 
necessidade de “alguns 
ajustes” no prédio do 
CEGEP. “Se Deus quis-
er, em breve, teremos 
uma FATEC em nossa 
cidade”, disse.

3º BLOCO – Paulo Silva acompanha visita feita por 
representantes do Estado á Fatec

De Mogi Mirim

O prefeito Paulo Sil-
va e a vice-prefeita Ma-
ria Helena Scudeler de 
Barros participaram na 
tarde desta segunda-fei-
ra (17) da visita feita 
pelo superintendente 
do Centro Paula Sou-
za, Clóvis Dias, e pelo 
coordenador de ensino 
superior da Secretaria 
de Estado de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, 
Marcos Nogueira Mar-
tins, ao terceiro bloco 
da Fatec (Faculdade de 
Tecnologia) de Mogi 
Mirim. O novo espaço, 

cuja obra começou em 
2022, já está em funcio-
namento desde o ano 
passado. Ele abriga lab-
oratórios de soldagem, 
fundição, motores elétri-
cos, estampagem, injeto-
ra de plásticos, bombas e 
oficina mecânica, dando 
suporte aos cursos de 
mecatrônica industrial, 
fabricação mecânica e 
projetos mecânicos.

Acompanharam a 
comitiva o deputado es-
tadual Barros Munhoz; 
o coordenador de ensi-
no superior do Centro 
Paula Souza, Robson 
dos Santos; a professora 

e ex-superintendente 
do CPS, Laura Laganá; 
o diretor da Fatec de 
Mogi Mirim, André Gi-
raldi; o secretário de 
Governo Massao Hito; 
e o vereador João Victor 
Gasparini, além de em-
presários e convidados. 

Na visita, Clóvis e 
Marcos Nogueira con-
heceram as instalações 
do novo bloco, inclusive, 
com demonstrações dos 
equipamentos usados no 
local para as aulas dos 
cursos oferecidos na uni-
dade, como as máquinas 
de solda, de processa-
mento de polímeros, de 

bombas e de injeção. 
Eles também passaram 
pelos laboratórios de 
informática, no mesmo 
prédio, onde interagi-
ram com os alunos.

“Esse investimento 
é todo feito para vocês”, 
destacou Clóvis aos es-
tudantes. Para Marcos 
Nogueira, “os alunos es-
tão trilhando um camin-
ho de sucesso”. A comi-
tiva ainda visitou, já no 
bloco A da Fatec, o lab-
oratório de Química, que 
é utilizado pelos alunos 
dos cursos de Projetos 
Mecânicos e Fabricação 
Mecânica.

AMS MECÃNICA
Paulo Silva aprove-

itou a presença de Clóvis 
Dias para lhe entregar 
um ofício, no qual so-
licita a implantação do 
curso de mecânica na 
modalidade AMS (Artic-
ulado Médio Superior). 
O pedido visa atender 
uma demanda regional 
por profissionais qual-
ificados nessa área. At-
ualmente, são ofereci-
dos em Mogi Mirim os 
cursos de Desenvolvi-
mento de Sistemas e 
de Mecatrônica nesta 
modalidade. 

Pelo AMS, o aluno 
pode concluir os Ensi-
nos Médio, Técnico e 
Superior em cinco anos 
gratuitamente, fazendo 
um único processo se-
letivo. Por meio do Ves-
tibulinho da Etec (Escola 
Técnica), o candidato 
pode optar pela modal-
idade ofertada em con-
junto com a Fatec. Ou 
seja, o aluno, se aprova-
do no processo seletivo, 
inicia a formação de três 
anos de ensino médio 
e técnico, já com vaga 
garantida para o curso 
superior de tecnólogo 
na Fatec.

Secretaria de Educação avança no Programa de Educação 
Ambiental com a Rede Municipal de Ensino

De Itapira

A Secretaria Munic-
ipal de Educação tem 
desenvolvido uma série 
de ações, contribuin-
do para que as práticas 
pedagógicas nas escolas, 
sob a perspectiva de Ed-
ucação Ambiental, sejam 
articuladas de acordo 
com o estabelecido no 
Programa Municipal de 
Educação Ambiental, 
formalizado pelo Decreto 
nº 06/2025. O objetivo é 
a formação de cidadãos 
conscientes e aptos a de-
cidir e atuar na realidade 
socioambiental de ma-
neira comprometida com 
a vida, com o bem-estar 
individual e coletivo e 
com a sociedade em que 
estão inseridos.

Segundo a secretária 
Regina de Santana Lago 

Gracini, temas como mu-
danças climáticas, desas-
tres naturais, flora, fau-
na, arborização urbana, 
preservação de corpos 
d’água, resíduos sólidos 
e outros assuntos de in-
teresse social estão con-
stantemente presentes 
na grade curricular e 
sendo trabalhados ati-
vamente junto à Rede 
Municipal de Ensino, 
alinhados com os Objeti-
vos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS).

Neste contexto, em 
diálogo com outras sec-
retarias municipais, a 
Secretaria de Educação 
tem o propósito de 
reconhecer o meio am-
biente como objeto de 
transformação, possi-
bilitando, assim, uma 
reflexão sobre a vida e 
a sociedade que temos 

e a que desejamos. “O 
objetivo é capacitar as 
futuras gerações para a 
construção de um mun-
do mais equilibrado e 
sustentável”, enfatiza 
Gracini.

A sociedade tem, ao 
longo do tempo, con-
struído uma relação de 
distanciamento e de util-
itarismo com o meio am-
biente, resultando mui-
tas vezes em catástrofes 
ecológicas. Para enfren-
tar a crise ambiental e 
restabelecer os elos de 
uma convivência mais 
solidária com os seres 
vivos, precisamos mudar 
nossos valores, atitudes e 
sentimentos em relação 
ao meio ambiente, final-
iza Gracini.

Além disso, as cri-
anças da Rede Municipal 
de Ensino têm participa-

do ativamente de diver-
sas atividades voltadas 
à educação ambiental. 
Entre as ações realizadas, 
destaca-se o plantio de 
árvores nas escolas e em 
espaços comunitários, 
promovendo a consci-
entização sobre a im-
portância da arborização 
urbana e da preservação 
da natureza. Em sala de 
aula, são desenvolvidas 
atividades de conscien-
tização e educação ambi-
ental, abordando temas 
como resíduos sólidos, 
reciclagem e os impac-
tos da poluição no meio 
ambiente.

As crianças também 
participam do plantio de 
hortaliças, aprendendo 
sobre a importância da 
agricultura sustentável e 
da alimentação saudável. 
Além disso, são forne-

cidas informações so-
bre o aterro sanitário, 
seu funcionamento e 
os efeitos negativos do 
desperdício de recursos, 
estimulando a reflexão 
sobre a redução do lixo e 
a necessidade de práticas 
mais responsáveis e sus-
tentáveis.

Essas ações têm sido 
fundamentais para for-
mar uma geração mais 

consciente e engajada 
nas questões ambientais, 
capacitando as crianças 
a se tornarem protago-
nistas da transformação 
ambiental em suas co-
munidades.

comunicacao@itapi-
ra.sp.gov.br

(19) 3863.0700/ 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)
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De Mogi Mirim

Na noite da última 
quarta-feira (12) o prefeito 
Paulo Silva e a vice-prefei-
ta Maria Helena Scudeler 
de Barros visitaram o novo 
espaço de treinamento dos 
alunos de tênis de mesa.

Com o objetivo de in-
centivar futuros atletas e 
formar campeões, o prefei-
to solicitou que a Secreta-
ria de Esporte, Juventude 
e Lazer (Sejel) organize um 

Centro de Treinamento de 
Tênis de Mesa. O espaço 
está sendo montado no 
prédio que fica abaixo da 
Brinquedoteca Municipal. 
Os alunos da escolinha da 
Sejel já começaram a usar 
o local no início da sema-
na. Antes, eles usavam o 
ginásio da FATEC, mas 
dividiam o espaço com ou-
tras modalidades e tinham 
um que montar e desmon-
tar as mesas todo dia de 
treino. “Estamos adaptan-

do o prédio conforme a ne-
cessidade dos professores 
e atletas. O trabalho é feito 
em parceria com outras 
secretarias porque todo o 
complexo da Brinquedo-
teca, em breve, estará em 
pleno funcionamento”, 
disse Gebê.

Os alunos do tênis de 
mesa são treinados espe-
cialmente pelo medalhis-
ta paralímpico Luiz Filipe 
Guarnieri Manara e sua 
treinadora Cátia da Silva.

“Mogi Mirim tem um 
campeão (Manara) que é 
parceiro e vai ajudar ainda 
mais a transformar a cida-
de como referência na mo-
dalidade do tênis de mesa”, 
disse o prefeito.

A expectativa é que com 
o Centro de Treinamen-
to seja ampliada a oferta 
de vagas para crianças e 
jovens interessados nas 
aulas. Mais informações 
podem ser obtidas na Sejel 
pelo telefone 3814-2145.

De Mogi Mirim

A comissão de festejos 
da Secretaria da Cultura & 
Turismo reuniu-se, na ma-
nhã desta terça-feira (18), 
no Centro Cultural, com 
representantes de algumas 
secretarias municipais e 
força de segurança para 
planejar as ações para o 
Carnafolia 2025 que acon-
tece entre os dias 1º e 4 de 
março, na praça Espaço 
250 anos. 

A Secretaria da Saúde, 
que também estava pre-
sente ao encontro, garan-
tiu que durante os quatro 
dias do evento vai manter 

uma ambulância no local, 
sempre com motorista e 
um profissional da saúde 
(enfermeira ou técnica de 
enfermagem) no local. 

O equipamento é equi-
pado para atendimentos 
de ocorrências leves, mas 
também é equipada para 
transportar pacientes para 
a UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) e PSC 
(Pronto Socorro Central). 
Outra medida garantida 
pela Secretaria da Saúde 
será a distribuição de pre-
servativos em alguns pon-
tos do Carnafolia. 

Ainda durante a reu-
nião, o secretário da Cul-
tura, Luiz Henrique Dalbo, 
apresentou o mapa da fes-
ta, com os locais reserva-
dos à praça de alimentação 
(food trucks), venda de be-
bidas, espaço para a Polícia 
Militar e Guarda Civil Mu-
nicipal. O Carnafolia é um 
evento realizado pela Se-
cretaria de Cultura, sendo 
totalmente gratuito.

O local também terá um 
amplo espaço coberto em 
caso de chuva. Luiz contou 
que durante o evento ainda 
haverá concurso de blocos 

carnavalescos, concurso de 
fantasias, banho de espu-
ma e brinquedos infláveis 
para a garotada. Outro nú-
mero interessante é o de 
seguranças privados; serão 
23 profissionais. 

O comandante da GCM, 
Francisco Pereira, aprovou 
as instalações e garantiu 
que a corporação dará todo 
suporte à festa. O mesmo 
foi dito pela comandante 
da 2ª Cia da Polícia Militar, 
capitão Fernanda Magrini, 
que também revelou a ins-
talação de uma base fixa da 
PM no local.

Paulo Silva e Maria Helena visitam 
novo Centro de Treinamento de tênis 

de mesa

CARNAFOLIA 2025: Reunião acertou os 
últimos detalhes da festa que começa dia 1º

Animação toma conta do baile de 
carnaval da terceira idade

Com o tema ‘Fanta-
sia’, foi realizado na tar-
de desta quarta-feira 
(19), no Clube Mogiano, 
o Baile de Carnaval da 
Terceira Idade promo-
vido pela Prefeitura de 
Mogi Mirim, por meio do 
Fundo Social. Quase 500 
pessoas marcaram pre-
sença, com muita folia 
e animação. O colorido 
dos colares havaianos e 
da decoração carnavales-
ca tomou conta da festa 
que foi realizada com o 
objetivo de oferecer mais 
qualidade de vida para as 
pessoas a partir dos 60 
anos.

O público foi recebido 
pela exposição de dese-

nhos com o título ‘Másca-
ras’, do projeto Colorrin-
do, que Érika Rodrigues 
desenvolveu com os as-
sistidos de seis institui-
ção de cuidados com os 
idosos. Dentro do salão, 
a Banda Sociu’s colocou 
todo mundo para dan-
çar, com uma mescla de 
marchinhas de Carnaval 
e forró. Muita animação 
para resgatar as boas lem-
branças dos Carnavais 
de antigamente. Houve 
também a apresentação 
de passistas, que intera-
giram com o público.

Na abertura do baile, o 
assessor Marcos Lemes, 
do Fundo Social, agrade-
ceu a presença do público 

e destacou que o evento 
proporciona qualidade 
de vida à pessoa idosa de 
Mogi Mirim. Já a primei-
ra-dama Luzia Cristina 
Cortes Nogueira chamou 
os foliões para dançar. 
“Vamos nos divertir, por-
que a gente merece. Va-
mos sorrir, mexer o cor-
po, rever os amigos. Isso 
é saúde”, frisou.

Além de contar com a 
presença da população, 
assistidos da Hotelaria 
Laércia, Vila Dignidade, 
Vila Vicentina, Lar Ema-
nuel, Lar São Francisco, 
Cefec, Centro Dia e Terça 
da Serra, além de alunos 
da APAE, também com-
pareceram ao baile.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Se-
cretaria de Cultura e 
Turismo, preparou uma 
série de novidades na 
programação do Carna-
val deste ano de 2025. 
Além da tradicional 
apresentação de bandas 
e baterias nos quatro 
dias de folia, a organi-
zação preparou uma 
performance de fanta-
sias de luxo, um concur-
so de fantasias PET e o 
concurso de Blocos de 
Carnaval. Todas essas 
atrações acontecem no 
Espaço 250 anos ‘Praça 

Jornalista Valter Abru-
cez’, ao lado do Centro 
Cultural ‘Professor Lau-
ro Monteiro de Carva-
lho e Silva’.

A programação do 
Carnaval em Mogi Mi-
rim será aberta no sába-
do, 1º de março, a partir 
das 10h00, com o Cor-
tejo de Carnaval pelas 
ruas centrais da cidade. 
A saída será da Praça 
Rui Barbosa, com dis-
persão no Espaço Cida-
dão. Depois, às 18h00, 
começa o baile carnava-
lesco. O destaque neste 
dia é a performance de 
fantasias de luxo.

No domingo, dia 2 

de março, a matinê co-
meça às 15h00, com a 
roda de samba do Gru-
po Entre Amigos. Para 
a criançada, a Prefeitu-
ra colocará brinquedos 
infláveis e distribuição 
de pipoca e algodão-do-
ce. Às 17h00, tem início 
o concurso de fantasia 
PET.

A segunda-feira 
de Carnaval, dia 3 de 
março, será aberta às 
18h00, mas o ponto alto 
da noite será o concurso 
de blocos, que aconte-
ce das 19h00 às 20h00. 
E na terça-feira, dia 4, 
quem abre a programa-
ção de encerramento do 

Carnaval de Mogi Mi-
rim é a bateria da ala 
show da Escola Guaçu 
Verde e Rosa, a partir 
das 16h00. O dia ainda 
reserva apresentações 
circenses, às 16h30, e o 
concurso de fantasias, 
às 17h00, antes do baile 
de encerramento. Tam-
bém haverá brinquedos 
infláveis e distribuição 
de pipoca e algodão-do-
ce.

Em todos os dias, o 
local contará com Praça 
de Alimentação. E que 
anima o público nas 
quatro noites de Carna-
val é Tatah e ‘Os Matu-
salem’.

4 DIAS DE FOLIA: 
Programação de Carnaval terá 

novas atrações neste ano
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GUERRA À DENGUE: Mutirão volta a Zona Norte e encontra 
muito lixo em terrenos e imóveis

Mutirão contra a dengue atingirá 12 bairros e terá 
drive-thru para descarte de materiais

De Mogi Mirim

No último sábado, dia 
15, a Secretaria da Saúde, 
por meio da VS (Vigilân-
cia em Saúde), realizou 
mais um mutirão contra 
a dengue na Zona Norte 
da cidade, abrangendo 
os bairros da Santa Cla-
ra, Jardim Bicentenário, 
Santa Luzia, Loteamento 
Domênico Bianchi e Lo-
teamento Antônio Alves 

de Campos.
Os trabalhos contaram 

com a ajuda dos agentes 
comunitários de saúde, 
agentes de controle de en-
demias e funcionários da 
SSM (Secretaria de Ser-
viços Municipais), Seduc 
(Secretaria da Educação), 
Secretaria de Mobilidade 
Urbana e Cemmil.

As equipes visitaram 
1978 casas, mas encon-
traram mais de 800 imó-

veis fechados. Por outro 
lado, apenas três mu-
nícipes se recusaram a 
abrir seus imóveis para 
os agentes. Desta vez, o 
QG (Quartel General) das 
operações foi instalado 
na escola de educação 
básica “Geraldo Philome-
no”.

Das 7h00 às 17h00, fo-
ram recolhidos 10 cami-
nhões de entulho e outros 
materiais que servem de 

criadouros do mosquito 
Aedes aegypti. O que mais 
chamou a atenção duran-
te esse segundo mutirão 
foi a grande quantidade 
de lixo encontrado em al-
guns imóveis e terrenos.

Muitos, inclusive, re-
pletos de garrafas pets e 
outros objetos plásticos, 
que acumulam água, fa-
vorecendo a prolifera-
ção do Aedes aegypti. 
Como em todas as ações 

da Secretaria da Saúde, 
os agentes aproveitaram 
para orientar a popula-
ção sobre os cuidados 
para eliminar possíveis 
criadouros no mosquito.

Também nesta segun-
da-feira (17), homens da 
Semeprag, empresa con-
tratada pela Saúde para 
realizar a nebulização, 
está trabalhando na Sana 
Luzia. Até o momen-
to, Mogi Mirim registra 

2.530 casas de dengue, 
sendo que a região que 
apresenta maior núme-
ro de infectados é justa-
mente a Norte, com 726 
pessoas infectadas até o 
momento. Em seguida 
vem a Zona Oeste, com 
541 casos e a região cen-
tral aparece em terceiro 
lugar com 418 casos. Há 
três óbitos que estão sen-
do investigados na cidade 
por suspeita de dengue

De Mogi Guaçu
 
No próximo sábado, 

dia 22 de fevereiro, a 
partir das 8h, mais um 
mutirão contra a dengue 
será realizado na cidade. 
Desta vez, 12 bairros se-
rão atingidos pela ação 
que terá a participação de 
diversas Secretarias Mu-
nicipais. São eles: Jardim 
Suécia, Jardim Califór-
nia, Jardim Esplanada, 
Jardim Novo Horizonte, 
Jardim América, Jardim 
Boa Vista, Parque Resi-
dencial Zaniboni II, Jar-
dim Almira, Desmembra-
mento Santana, Jardim 
Santa Maria II, e parte da 
Chácara Nova Odessa e 

do Jardim Novo I.
Mogi Guaçu participa 

da 8ª edição da Campa-
nha de Combate ao Ae-
des aegypti, transmissor 
da dengue e de outras 
doenças. A iniciativa tem 
como objetivo mobilizar 
os municípios para aca-
bar com os criadouros do 
mosquito transmissor da 
dengue. Além do mutirão 
de visita e limpeza, um 
drive-thru para descarte 
de materiais será monta-
do no estacionamento do 
Centro Cultural, na Ave-
nida dos Trabalhadores, 
nº 2.651, no Jardim Ca-
margo.

 O morador poderá fa-
zer o descarte das 8h às 

13h. Caminhões estarão 
no local para receber en-
tulhos, galhos e outros 
tipos de material reciclá-
vel. O objetivo da inicia-
tiva é estimular o des-
carte dos materiais que 
podem acumular água 
parada nos quintais e 
calçadas das residências. 
Vale lembrar que no es-
tacionamento do Centro 
Cultural já existe o Leva 
(Local de Entrega Volun-
tária Assistido), para o 
descarte de materiais re-
cicláveis.

 “A ação de sábado 
atingirá 12 bairros com 
equipes da Saúde fazen-
do as visitas e a orienta-
ção aos moradores e nós 

teremos uma outra equi-
pe recolhendo o material 
deixado nas calçadas no 
sábado e na segunda-fei-
ra. Além disso, optamos 
por realizar o drive-thru 
como uma alternativa 
para o morador ir até o 
local e descartar qual-
quer tipo de material. É 
mais uma ação contra a 
dengue num trabalho em 
conjunto que deve atingir 
todos os moradores”, co-
mentou Fábio Luduvir-
ge, secretário de Serviços 
Municipais.

Durante essa semana, 
as escolas municipais ins-
taladas nos bairros atin-
gidos pelo Mutirão Con-
tra a Dengue, realizam 

um trabalho de orienta-
ção junto à comunidade 
escolar, inclusive com ca-
minhadas comunicando 
sobre a ação de sábado. A 
Secretaria de Saúde será 
responsável por liderar 
as equipes que farão as 
visitas nas residências e 
aproveitarão para falar 
com os moradores sobre 
a importância de não dei-
xar objetos que acumu-
lem água nos quintais. É 
importante ressaltar que 
as equipes de limpeza das 
Secretarias de Serviços 
Municipais e de Agricul-
tura, Abastecimento e 
Meio Ambiente (SAAMA) 
vão realizar a retirada dos 
materiais no sábado e na 

segunda-feira, dia 24 de 
fevereiro. Depois disso, o 
morador poderá ser mul-
tado.

 O Mutirão Contra a 
Dengue ocorrerá no sá-
bado com a expectati-
va de que os moradores 
abram suas casas para as 
visitas das equipes. “Mes-
mo com toda a divulga-
ção sobre o aumento dos 
casos de dengue na cida-
de ainda temos dificulda-
de em entrar nos imóveis 
para a visita e conscienti-
zação. É importante que 
o morador facilite a en-
trada das equipes”, refor-
çou a bióloga da Vigilân-
cia Ambiental, Cristiana 
Monteiro Ferraz.

Mogi Guaçu mantém vacinação contra 
a dengue para população 

de 10 a 14 anos
De Mogi Guaçu
 
A Secretaria Municipal 

de Saúde de Mogi Guaçu 
vai manter a vacinação 
contra a dengue para o 
público elegível de crianças 
e adolescentes de 10 a 14 
anos de idade, conforme 
as diretrizes do Programa 
Nacional de Imunizações 
(PNI). A Pasta informa que 
o lote das doses está com 
data de vencimento para 
setembro de 2025.

Em Mogi Guaçu, foram 
aplicadas 828 doses da 

vacina contra a dengue, 
desde o recebimento das 
primeiras doses em abril do 
ano passado, em crianças e 
adolescentes de 10 a 14 anos 
de idade. Desse total, 641 
são referentes a primeira 
dose do imunizante e 187 
referentes a segunda dose.

A cobertura vacinal 
da primeira dose está em 
6,94%, e da segunda em 
2,02%. O objetivo é imu-
nizar 90% da população 
elegível com o esquema 
vacinal completo. Ou seja, 
o número de crianças e 

adolescentes na faixa etária 
entre 10 e 14 anos vacina-
dos ainda é baixo.

“A nossa procura ainda 
é baixa, uma vez que temos 
um público estimado em 
9.227 pessoas nesta faixa 
etária. É importante que os 
pais levem as crianças para 
se imunizarem. A vacinação 
é gratuita, segura e evita 
mortes por dengue nessa 
faixa etária”, comentou Ana 
Paula Cunha, enfermeira da 
Vigilância Epidemiológica.

O Programa Municipal 
de Imunizações (PMI) seg-

ue realizando busca ativa 
para que o público-alvo seja 
vacinado. As ações ocorrem 
por meio de visitas domi-
ciliares feitas pelas equipes 
de Saúde, atendimentos 
durante consultas, ações 
educativas e por ligações 
telefônicas.

O público elegível pode 
se vacinar nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 11h e das 13h às 
15h30. A população pode 
procurar a unidade mais 
próxima de sua residência.

Equipes da Prefeitura limpam imóvel após notificação e multa 
ao proprietário

De Mogi Guaçu 

A manhã desta sex-
ta-feira, 14 de fevereiro, 
foi movimentada para 
equipes de diferentes Se-

cretarias Municipais em 
Mogi Guaçu. Um imóvel 
de mais de 2.700m² lo-
calizado na região cen-
tral precisou ser limpo 
por diversas frentes de 

trabalho após o proprie-
tário do imóvel não efetu-
ar a limpeza e contribuir 
para a criação de focos 
do mosquito transmissor 
da dengue. A pasta de 

Serviços Municipais fez 
a notificação e, como o 
prazo não foi cumprido, 
aplicou multa no valor de 
R$ 3.287,76 no dia 6 de 
fevereiro.

Com a negativa do pro-
prietário do imóvel em 
realizar a limpeza, a ação 
foi organizada e contou 
com servidores das Secre-
tarias de Saúde, de Ser-
viços Municipais (SSM), 
Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente 
(SAAMA), Bem-Estar e 
Defesa Animal e o Serviço 
Autônomo Municipal de 
Água e Esgoto (SAMAE). 
Equipes da Guarda Civil 
Municipal e da Secretaria 
de Segurança, por meio 
do setor de trânsito, de-
ram apoio ao trabalho. 

“Nós temos feito no-
tificações dos imóveis 
abandonados, incluindo 
os habitados, e aplicado 
multa. O próximo passo 
é a limpeza por parte da 
Prefeitura e vale ressaltar 
que o custo desse serviço 
vai para o proprietário do 
imóvel. No caso da lim-
peza feita hoje, é um caso 
em que foi feito todo o 
processo, inclusive com 

denúncias por conta da 
epidemia de dengue que o 
município está vivendo”, 
comentou Fábio Luduvir-
ge, secretário de Serviços 
Municipais.

O trabalho é perma-
nente e, além das residên-
cias habitadas – onde os 
moradores são orienta-
dos –, os agentes passam 
pelos imóveis que estão 
abandonados – há limi-
nar judicial que permite a 
entrada compulsória – ou 
fechados por imobiliárias 
– nesse caso, o setor soli-
cita as chaves às empre-
sas para permitir a entra-
da dos agentes. Quando a 
entrada não é facilitada, 
as equipes entram com o 
apoio de um chaveiro.

“Encontramos um 
quintal com muita sujeira 
acumulada, entulho, ma-
teriais que podem servir 
de criadouro para o mos-
quito da dengue, muito 
mato alto e uma piscina 
completamente insalu-
bre, que foi esvaziada pelo 
SAMAE. Uma situação 
que nos entristece e não 
nos ajuda neste trabalho 
de combate à dengue”, 
explicou o secretário da 

SSM.
Nos locais em que os 

servidores encontram 
focos de dengue, os pro-
prietários são orienta-
dos quanto à eliminação 
dos possíveis criadouros. 
Quando os agentes retor-
nam ao imóvel, se o pro-
blema não foi resolvido, 
o caso é encaminhado ao 
setor competente para 
que seja feito o auto de in-
fração pelo fator ambien-
tal de risco e, nesse caso, 
pela questão de saúde pú-
blica. A iniciativa é uma 
forma de agilizar os pro-
cedimentos e a tomada 
de ações, em especial no 
enfrentamento à dengue.

“O município tem res-
paldo judicial para esse 
trabalho que vem sendo 
feito visando o bem da 
população que se sobre-
põe ao individual. Cabe 
ao Poder Público, com 
base no seu poder de polí-
cia, tomar as medidas ne-
cessárias de vigilância sa-
nitária e epidemiológica 
para resguardar à saúde 
da população”, comentou 
João Valério Moniz Fran-
go, secretário de Assuntos 
Jurídicos.
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Construção de 356 jazigos é retomada 
no Cemitério Santo Antônio 

De Mogi Guaçu

Nesta semana, a Ad-
ministração Municipal 
retomou a construção 
de 356 jazigos no Ce-
mitério Santo Antônio, 
no Jardim Novo I. A 
empresa ML Vila Verde 
Gomes Eireli, vence-
dora do novo processo 
licitatório, é a respon-
sável em dar conti-
nuidade ao trabalho, 
assim como concluir a 

obra dentro do prazo 
de até seis meses.

Cerca de R$ 
463.847,15 serão in-
vestidos para prolon-
gar a vida útil do Cemi-
tério Santo Antônio e o 
trabalho tem acompa-
nhamento da Secreta-
ria Municipal de Obras 
e Mobilidade (SOM). 
O espaço do Cemitério 
Santo Antônio é admi-
nistrado pela Secreta-
ria de Serviços Munici-

pais (SSM).
Iniciada em dezem-

bro de 2023, a obra 
acabou sendo prejudi-
cada em seu cronogra-
ma por conta do des-
cumprimento de prazo 
pela primeira empresa 
contratada pela Prefei-
tura e, em decorrência 
disso, o contrato foi 
rescindido e uma nova 
contratação foi neces-
sária para a retomada 
da obra.

Prefeitura realiza audiência pública 
sobre o Plano Municipal de 

Adaptação e Resiliência à Mudança 
do Clima

De Itapira

A Secretaria de 
Meio Ambiente de Ita-
pira promoverá, no 
dia 25 de fevereiro, às 
19h00, no plenário da 
Câmara Municipal, a 
1ª Audiência Pública 
sobre o Plano Munici-
pal de Adaptação e Re-
siliência à Mudança do 
Clima (PMARMC). O 

evento é aberto a toda a 
população e tem como 
objetivo possibilitar a 
participação da socie-
dade na construção do 
plano e garantir que as 
ações propostas sejam 
efetivas e alinhadas às 
necessidades locais.

Durante a audiên-
cia, serão apresenta-
dos os principais desa-
fios enfrentados pelo 

município diante das 
mudanças climáticas, 
bem como as estraté-
gias e iniciativas pro-
postas para mitigar 
seus impactos e pro-
mover a adaptação da 
cidade. A participação 
popular é essencial 
para que as diretrizes 
do plano atendam às 
necessidades reais da 
comunidade e contri-

buam para a sustenta-
bilidade do município.

O PMARMC foi de-
senvolvido com a co-
laboração de diversas 
secretarias munici-
pais, do Conselho Mu-
nicipal de Defesa do 
Meio Ambiente e De-
senvolvimento Susten-
tável (COMDEMA) e 
de entidades da socie-
dade civil.

Itapira tem se des-
tacado na implemen-
tação de políticas 
ambientais, sendo cer-
tificada por 13 anos 
consecutivos no Pro-
grama Município Ver-
de Azul e alcançando, 
em 2022/2023, a 4ª 
posição no ranking es-
tadual. Além disso, o 
município aderiu ao 
Acordo Ambiental São 

Paulo, reforçando seu 
compromisso com a 
redução da emissão de 
gases de efeito estufa.

A versão prévia do 
documento pode ser 
acessada no site ht-
tps://itapira.sp.gov.
br/pagina/plano-mu-
nicipal-de-adaptacao-
-e-resi l iencia-a-mu-
danca-do-clima/179. 

Cultura vai promover o 10º Concurso 
de Fotografia Retratos de Nossa Terra

De Mogi Guaçu 

O 10º Concurso de 
Fotografia Retratos 
de Nossa Terra já está 
sendo preparado pela 
Secretaria Municipal 
de Cultura. O concurso 
faz parte da programa-
ção de aniversário de 
Mogi Guaçu, que vai 
comemorar 148 anos 
no dia 9 de abril.

As inscrições pode-
rão ser feitas no perío-
do de 5 de março a 4 de 
abril por meio de pre-

enchimento de formu-
lário, onde os arquivos 
serão enviados. O link 
é o https://bit.ly/For-
mTalentos_2025. A 
divulgação dos nomes 
dos selecionados vai 
ocorrer no Diário Ofi-
cial do Município.

A Exposição do 
Concurso de Fotogra-
fia será realizada de 15 
de abril a 9 de maio, 
no hall de entrada do 
Centro Cultural Mu-
nicipal, localizado à 
Avenida dos Traba-

lhadores, nº 2.651, no 
Jardim Camargo. A 
premiação será no dia 
6 de maio, às 19h, na 
sala de vídeo Célia Ma-
ria Stábile, do Centro 
Cultural.

Poderão participar 
pessoas que se interes-
sam por fotografias, 
i n d e p e n d e n t e m e n t e 
da idade, desde que fa-
çam a inscrição na ca-
tegoria referente a ida-
de e que retratem Mogi 
Guaçu. A participação 
de menor de idade 

será possível mediante 
consentimento expres-
so do responsável, que 
deve assinar a ficha de 
inscrição.

Cada participante 
poderá se inscrever 
com até cinco traba-
lhos individuais inédi-
tos, independentes de 
categoria. Trabalhos 
de dupla autoria e/ou 
pseudônimos serão ve-
tados. As fotos envia-
das deverão obrigato-
riamente ter a

qualidade mínima 
de 96 dpi, com dimen-
são de 4000x3000.

São duas categorias 
que serão analisadas 
por uma Comissão de 
Seleção e Organiza-
ção, formado por re-
presentantes do Poder 
Público e da sociedade 
civil: juvenil (13 a 17 
anos) e adulto (acima 
de 18 anos). Em cada 
categoria, os trabalhos 
vencedores em 1º, 2º 
e 3º lugares receberão 

troféus.
“O nosso Concurso 

de Fotografia já é uma 
tradição e faz parte 
do nosso calendário 
de eventos. Ele é fei-
to com o objetivo de 
sensibilizar a todos da 
importância das artes 
visuais como forma de 
expressão para expli-
car o mundo cotidia-
no, além de destacar e 
divulgar novos talen-
tos”, comentou André 
Sastri, secretário mu-
nicipal de Cultura.

Prefeitura inicia reforma do telhado da 
UBS da Zona Norte

De Mogi Guaçu  
A Prefeitura ini-

ciou a construção da 
platibanda do telha-

do da Unidade Bási-
ca de Saúde (UBS) da 
Zona Norte – Prefeito 
Orlando Chiarelli, no 
Jardim Novo I. A plati-
banda trata-se de uma 
estrutura de segurança 
que ficará na borda da 
edificação, sendo ela 
uma espécie de parede 
acima do nível do te-
lhado, que se estende-
rá por toda a extensão 
do prédio.

O telhado do pos-
tinho de saúde sofreu 
danos após uma forte 
chuva ocorrida em de-
zembro de 2024 e o re-
paro será feito em ca-
ráter emergencial pela 
empresa Guassu Cons-

trutora LTDA ME. O 
prazo de conclusão da 
reforma é de três me-
ses e o trabalho tem o 
acompanhamento da 
Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM).

O serviço é executa-
do por meio de emen-
da parlamentar da de-
putada federal Carla 
Zambelli no valor de 
R$ 161.045,21.

 
Consultas
Em decorrência da 

reforma do telhado da 
UBS da Zona Norte, 
as consultas médicas 
de clínico geral e de 
pediatria foram trans-

feridas para o Centro 
Especialidade Odonto-
lógicas (CEO), na Ave-
nida Washington Luiz, 
1.168, na Vila São Car-
los.

Já os demais proce-
dimentos são realiza-
dos no posto, exceto 
vacinação que está sen-
do feita na UBS do Za-
niboni I, localizada na 
Rua Cineu Ravagnane, 
322-404, no Jardim 
Zaniboni. As transfe-
rências de serviços fo-
ram necessárias para 
atender a população 
com qualidade, além 
de melhorar as condi-
ções de trabalho dos 
servidores.
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Da Redação

Com o objetivo de le-
var alguns de seus mais 
importantes serviços 
aos profissionais do 
Direito à região de Ita-
pira, em São Paulo, a 
AASP – Associação dos 
Advogados estará pre-
sente com uma Unida-
de Móvel entre os dias 
26 e 27 de fevereiro, 
das 10h às 17h, na Sub-
seção da OAB.

A ação já percorreu 
mais de 150 cidades da 
grande São Paulo e in-
terior paulista, além de 
atuar também em mu-
nicípios dos Estados 
de Minas Gerais, Mato 
Grosso do Sul, Paraná 
e Rio de Janeiro. Entre 
os serviços oferecidos 
está a emissão do cer-
tificado digital, ofer-
tando o kit completo 
(token certificado e va-
lidade de três anos) de 
forma totalmente gra-
tuita para as associadas 
e associados.

Esta ferramenta, in-

dispensável ao exer-
cício da advocacia, é 
totalmente subsidiada 
pela AASP. Além disso, 
a Unidade Móvel dis-
ponibiliza a digitaliza-
ção de processos que 
ainda estão em formato 
físico e paralisados nos 
tribunais, um serviço 
completo e estendido 
aos advogados e advo-
gadas de todo o país.

Com a ajuda dos pro-
fissionais da AASP que 
estarão no local, os do-
cumentos serão organi-
zados e separados em 
pastas, nos moldes exi-
gidos pelos tribunais. 
Trata-se da chamada 
indexação, que facilita 
a identificação das pe-
ças processuais.

“A AASP é a maior 
associação de advoga-
dos da América Latina, 
contando com aproxi-
madamente de 70 mil 
inscritos. Ao longo de 
oito décadas de atua-
ção, priorizamos ações 
como esta, que possam 
contribuir para a cele-

ridade dos processos, 
beneficiando não ape-
nas os profissionais do 
Direito, mas também o 
jurisdicionado e a so-
ciedade brasileira em 
geral”, destaca Renata 
Mariz de Oliveira, pre-
sidente da AASP.

SERVIÇO:
Unidade Móvel 

AASP: Itapira
Data e horário: 26 e 

27/2, das 10h às 17h
Endereço: R. Dr. 

Francisco de Paula 
Moreira Barbosa, 400 
(Subseção da OAB)

Informações sobre a 
certificação digital: site 
da AASP

SOBRE A DIGITA-
LIZAÇÃO:

O serviço está dis-
ponível também na 
sede da entidade, na 
rua Álvares Penteado, 
nº 151/165, Centro, 
São Paulo; na Unidade 
Jardim Paulista, Ala-
meda Santos, 2159; na 
Unidade Campinas, 

Rua Luís Otávio, 2565 
- Parque Taquaral; na 
Unidade Ribeirão Pre-
to, Av. Eduardo Gomes 
de Souza, 766 - City Ri-
beirão, e na Unidade 
Brasília, Edifício Pri-
me Usiness Center SBS 
Qd, 02 Asa Sul, Brasí-
lia - DF. A implantação 
do processo eletrônico 
começou em 2006 com 
a inauguração do Sis-
tema de Automação da 
Justiça (SAJ), no Jui-
zado Especial Cível.

AASP – Associação 
dos Advogados

Fundada há 82 anos, 
a AASP – Associação 
dos Advogados está 
presente em todo o 
Brasil e tem a missão de 
potencializar e facilitar 
o exercício da advoca-
cia. Experiente, visio-
nária, disruptiva e cada 
vez mais consciente de 
sua responsabilidade 
social e ambiental, re-
cebendo, inclusive, o 
selo VGP ao tornar-se 
signatária do progra-

ma de soluções de re-
dução e compensação 
de carbono em suas 
ações. Sua trajetória e 
conquistas são o com-
bustível para ir ainda 
mais longe, proporcio-
nando a milhares de 
associadas e associados 
do país (aproximada-
mente 70 mil) inúme-
ros cursos sobre temas 
jurídicos relevantes e 
serviços de excelên-
cia, que incluem: in-
timações on-line com 

inteligência artificial, 
emissão e renovação 
de certificado digital, 
revistas e boletins pe-
riódicos, clipping diá-
rio de notícias, plata-
forma de assinaturas 
digitais, além de dis-
ponibilizar um avança-
do sistema de pesqui-
sa de jurisprudência e 
um software de gestão 
de processos. É possí-
vel conhecer melhor a 
AASP por meio do ví-
deo institucional.

De Mogi Mirim

O projeto de capaci-
tação gratuito voltado 
a pessoas que queiram 
empreender no ramo do 
artesanato segue com ins-
crições abertas, em Mogi 
Mirim. Inovadora, a pro-
posta é desenvolvida pelo 
Sebrae-SP, em parceria 
com a Associação Comer-
cial e Industrial (Acimm), 
e apoio da Prefeitura e do 
Sincomércio, por meio da 
Fecomércio/SP - Regional 
Mogi Mirim.   

Dividido em duas fases, 
a primeira etapa do projeto 
terá a duração de dois dias 
– 24 e 25 de fevereiro, das 
18h30 às 22h30. No pri-
meiro dia da capacitação, 
os participantes contarão 
com a palestra ‘Habilida-
des especiais para empre-
ender no artesanato’, que 
trará noções básicas sobre 

como crescer como empre-
endedor. Já no segundo 
dia, o tema será ‘Comece 
a organizar sua ideia de 
negócio’, com um passo a 
passo inicial de como es-
truturar o perfil empreen-
dedor.  

A capacitação será apli-
cada no auditório da As-
sociação Comercial e In-
dustrial de Mogi Mirim, 
localizada à avenida Luiz 
Gonzaga de Amoedo Cam-
pos, 500, Nova Mogi.  As 
inscrições ficarão abertas 
até sexta-feira (21), exclu-
sivamente pelo link: ht-
tps://forms.office.com/r/
xJMwwhVhUn .  

“O artesanato é uma 
expressão cultural e cria-
tiva valiosa, mas para que 
o artesão transforme sua 
arte em um negócio ren-
tável, é essencial que ele 
desenvolva um perfil em-
preendedor. A profissio-

nalização abre portas para 
novas oportunidades, am-
plia o alcance do trabalho e 
permite que o artesão não 
apenas faça o que ama, 
mas também tenha uma 
fonte de renda estável!”, 
disse a analista de negócios 
do Sebrae-SP Luciani Ma-
tielo.  

O gerente regional do 
Sebrae-SP Marcos Kremer 
destaca que o artesanato, 
por mais admirado que 
seja, é um trabalho cria-
tivo que também precisa 
de planejamento e gestão. 
“Com o mercado cada vez 
mais competitivo, quem 
deseja viver desse seg-
mento necessita aprender 
sobre vendas, marketing, 
controle financeiro e aten-
dimento ao cliente. E essa 
capacitação pode ser al-
cançada com a participa-
ção de empreendedores do 
ramo”, afirmou.  

Cooperação  
Nesse caminho para 

fortalecimento do empre-
endedorismo em Mogi 
Mirim, o Sebrae-SP conta 
com a cooperação funda-
mental de um agente local: 
a Associação Comercial e 
Industrial de Mogi Mirim 
(Acimm), entidade parcei-
ra que que impulsiona o 
crescimento profissional e 
econômico do município.  

“A valorização do arte-
sanato e da qualificação 
profissional são funda-
mentais para o desenvolvi-
mento econômico e social 
da nossa cidade. A parceria 
entre a Acimm e o Sebrae-
-SP tem sido essencial para 
a realização e divulgação 
de cursos que ampliam a 
capacitação da nossa mão 
de obra, seja no artesana-
to, fortalecendo o empre-
endedorismo local, seja 

na tecnologia, preparando 
profissionais para os de-
safios do mercado. Nosso 
compromisso é incentivar 
essas oportunidades, ga-
rantindo que mais pessoas 
tenham acesso ao conheci-
mento e possam transfor-
mar talento e qualificação 
em crescimento profissio-
nal e econômico para Mogi 
Mirim”, finalizou Nelson 
Theodoro Junior, diretor-
-presidente da Acimm.  

Serviço    
Habilidades especiais 

para empreender no arte-
sanato (Palestra)  

Data: 24 de fevereiro 
(segunda-feira)  

Horário: 18h30 às 
22h30    

Local: Associação Co-
mercial e Industrial de 
Mogi Mirim (Acimm)    

Endereço: av. Luiz Gon-
zaga de Amoedo Campos, 

500 – Nova Mogi, Mogi 
Mirim   

Comece a organizar sua 
ideia de negócio (Palestra)  

Data: 25 de fevereiro 
(terça-feira)  

Horário: 18h30 às 
22h30     

Local: Associação Co-
mercial e Industrial de 
Mogi Mirim (Acimm)  

Endereço: av. Luiz Gon-
zaga de Amoedo Campos, 
500 – Nova Mogi, Mogi 
Mirim   

Inscrições   
As inscrições devem ser 

feitas apenas pelo link: ht-
tps://forms.office.com/r/
xJMwwhVhUn .

 Mais detalhes sobre 
a capacitação podem ser 
obtidos com a analista de 
negócios do Sebrae-SP Lu-
ciani Matielo, por meio do 
telefone (19) 99901-6574 
(WhatsApp).

Unidade Móvel da AASP oferece serviços gratuitos aos 
advogados de Itapira, em São Paulo

Sebrae-SP e Acimm capacitam artesãos em projeto sobre 
como empreender 

De Mogi Mirim

A Secretaria da Saúde 
deu início à capacitação 
de conselheiros, conforme 
determina as diretrizes do 
CNS (Conselho Nacional 
de Saúde). A primeira re-
união aconteceu na manhã 
desta terça-feira (18) na 
Casa dos Conselhos de 
Mogi Mirim. Esta capaci-
tação continua nos dias 20 
e 21 deste mês, sempre das 
8h00 às 12h00, no mesmo 
local (Casa dos Conselhos), 
com os cerca de 20 consel-
heiros. 

Os facilitadores desta 

capacitação são servidores 
da própria administração 
que estarão abordando 
temas como a história das 
políticas públicas de saúde, 
SUS/diretrizes, funciona-
mento e controle social, 
plano plurianual, finan-
ciamento da saúde, dentre 
outros.

A abertura da capaci-
tação foi feita pela gerente 
administrativa da Secre-
taria da Saúde, Rose Silva, 
que no passado já presidiu 
este mesmo conselho. Ela 
destacou a importância do 
órgão, principalmente no 
que tange à fiscalização de 

gastos e das gestões admin-
istrativas. Rose colocou as 
instalações da Secretaria 
da Saúde para futuras for-
mações e capacitações.  

Já Sonia Santos, coorde-
nadora do NEPH (Núcleo 
de Educação Permanente 
em Saúde) da Secretar-
ia da Saúde, explica que 
em virtude da renovação 
periódica dos membros do 
conselho, assim como da 
mudança das demandas, 
tornam-se necessário que 
o processo de capacitação 
de conselheiros.

Para isso, durante a ca-
pacitação, serão utilizadas 

metodologias que ultra-
passam as velhas formas, 
geralmente, autoritárias de 
lidar com a aprendizagem, 
como são as realizadas 
através de comunicação 
unilateral, que transforma 
o indivíduo num mero 
receptor de teorias e con-
teúdos. 

DIRETRIZES
Sônia destaca ainda 

que, para um bom desem-
penho da capacitação do 
conselheiros da Saúde, é 
imprescindível a utilização 
de metodologias ativas, 
assim como da instrumen-

talização dos conselheiros 
para o exercício de sua 
competência legal, através 
da disponibilização de in-
formações e conhecimen-
tos necessários à efetiv-
idade do controle social 
do SUS (Sistema Único de 
Saúde). 

Os conselheiros tam-
bém serão incentivados 
a discutir as diretrizes e 
os princípios que definem 
o modelo assistencial do 
SUS, além das metas a 
serem alcançadas e os ob-
stáculos reais que dificul-
tam a sua efetivação.  Eles 
ainda terão que elaborar 

estratégias que promovam 
o intercâmbio de experiên-
cias entre os Conselhos.

A capacitação também 
pretende contribuir para a 
formação de uma consciên-
cia sanitária que considere 
a compreensão ampliada 
de saúde e contemple sua 
articulação intersetori-
al com outras áreas das 
políticas públicas, com 
canais permanentes de 
informações sobre os in-
strumentos legais (leis, 
normas, regras, decretos 
e outros documentos pre-
sentes na institucional-
ização do SUS).

SECRETARIA DA SAÚDE: Evento capacita conselheiros 
municipais

Centro de Hemodiálise recebe visita de deputado 
estadual

De Itapira

Na manhã da última 
segunda-feira, 10, o de-
putado estadual Bruno 
Zambelli esteve em Itapira 
para uma visita ao Centro 
de Hemodiálise de Itapira, 
que completou um ano de 
inauguração no último dia 
2. 

Recepcionado pelo pre-
feito Toninho Bellini, pela 
secretária de Saúde Dra. 
Maria Sueli Rocha Longhi 
e por alguns membros do 

corpo clínico do Hospital 
Municipal, o deputado co-
nheceu todas as dependên-
cias do serviço de saúde 
municipal, conversou com 
a equipe técnica e também 
ouviu dos pacientes relatos 
de como a inauguração do 
centro mudou a vida deles 
por não precisarem mais 
viajar para realizar o pro-
cedimento. 

“Essa é uma história 
que começou há mais de 
um ano e meio com nossa 
primeira reunião no Go-

verno do Estado para bus-
car recursos. E hoje temos 
aqui 40 pacientes sendo 
atendidos. Agora nosso di-
álogo será retomado junto 
ao Governo do Estado e 
Governo Federal para que 
façam o custeio do servi-
ço e, assim, Itapira possa 
atender também pacientes 
de outras cidades”, disse o 
deputado. 

Zambelli esteve presen-
te no dia da inauguração e 
contribuiu com a constru-
ção do centro através da 

intermediação do diálogo 
com a Secretaria de Saúde 
do Estado de São Paulo e 
também envio de emendas 
parlamentares. “O Bruno 
Zambelli nos apoiou des-
de o início desse projeto e 
somos muito agradecidos 
por toda a ajuda. O Cen-
tro de Hemodiálise foi 
um grande sonho que se 
tornou realidade e agora 
vamos em busca desse cre-
denciamento junto ao Go-
verno Estadual e Federal 
para que possamos aten-

der pacientes da nossa re-
gional de saúde também”, 
declarou o prefeito Toni-
nho Bellini.

O Centro de Hemodiáli-
se de Itapira foi inaugura-
do no dia 2 de fevereiro de 
2024 e a primeira sessão 
foi realizada no dia 18 de 
março. De lá pra cá foram 
mais de 4.800 sessões de 
diálises realizadas e mais 
de 1.950 consultas com a 
equipe multidisciplinar. 
Atualmente são 40 pa-
cientes itapirenses sendo 

atendidos regularmente 
com sessões três vezes por 
semana e a equipe técnica 
é composta de uma médi-
ca responsável técnica, um 
enfermeiro responsável 
técnico, três enfermeiros 
especialistas em nefrolo-
gia, 13 técnicos de enfer-
magem, duas serviços ge-
rais, duas recepcionistas, 
uma servidora da copa, um 
assistente social, um nu-
tricionista e um psicólogo, 
além de um médico plan-
tonista todos os dias.
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As Áreas de Preservação 
Permanente (APPs) são es-
paços protegidos por lei, que 
desempenham um papel 
fundamental na preser-
vação do meio ambiente. 
Elas estão localizadas em 

áreas frágeis e vulneráveis, 
e podem ser tanto públicas 
quanto privadas, urbanas 
ou rurais, com ou sem vege-
tação nativa. A preservação 
dessas áreas é essencial, 
e, por isso, o município de 

Itapira agora conta com o 
Programa Municipal de 
Conservação e Restauração 
de Áreas de Preservação 
Permanente, que foi recen-
temente formalizado.

De acordo com Ander-
son Martelli, biólogo, dire-
tor da Secretaria de Meio 
Ambiente e idealizador do 
programa, essa ação rep-
resenta um grande avanço 
para o município. Ele ex-
plica que as APPs possuem 
várias funções importantes, 
como a proteção do solo, 
prevenindo desastres natu-
rais, e a proteção dos corpos 
d’água, evitando enchentes, 
poluição e o assoreamento 
de rios e córregos. Além 

disso, essas áreas ajudam a 
manter o equilíbrio hídrico, 
colaborando para a recarga 
de aquíferos e servindo 
como refúgio para a fauna, 
além de funcionarem como 
corredores ecológicos para 
a fauna e flora.

O programa foi formal-
izado por meio do Decreto 
nº 032, de 11 de fevereiro 
de 2025, e apresenta dez 
medidas voltadas para a 
preservação e recuperação 
dessas áreas. Entre as prin-
cipais ações, destacam-se:

* Ampliar a conec-
tividade entre os rema-
nescentes de APPs.

* Conservar e recuperar 
áreas de mananciais, es-

pecialmente na sub-bacia 
do Ribeirão da Penha e na 
Bacia do Rio do Peixe, os 
principais cursos d’água do 
município.

* Adequar os imóveis 
rurais à legislação ambien-
tal, oferecendo apoio aos 
pequenos produtores.

* Promover a recom-
posição florestal com es-
pécies nativas ou incentivar 
a regeneração natural das 
APPs.

* Fortalecer a gestão 
ambiental municipal, inte-
grando ações da Prefeitura 
com o Conselho Municipal 
de Meio Ambiente e o Con-
selho Municipal de Desen-
volvimento Rural.

* Promover a educação 

ambiental, por meio de ini-
ciativas formais e não for-
mais, conforme o Programa 
Municipal de Educação 
Ambiental, aprovado no 
Decreto nº 06/2025.

Essas medidas irão ori-
entar tanto ações públi-
cas quanto privadas, além 
de ajudar na atuação de 
entidades acadêmicas, de 
pesquisa e da sociedade 
em geral, com o objetivo de 
conservar as APPs e a biodi-
versidade que nelas existe, 
como conclui Martelli.

comunicacao@itapira.
sp.gov.br

(1 9)  3 8 6 3 . 0 7 0 0/ 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

Novo Programa de Conservação de APPs é Formalizado em 
Itapira

Comemoração dos 100 anos da Igreja do Salto reúne milhares 
de pessoas

De Itapira

Realizado neste domin-
go, 16, o evento de comem-
oração pelos 100 anos da 
Igreja do Salto reuniu mil-
hares de pessoas para a 
caminhada e para o passeio 
ciclístico de 12 quilômetros 
pela Estrada Municipal 
Luís Cavenaghi. Integran-
te da Rota 32, um circuito 
turístico rural que desta-
ca as belezas naturais e a 
história do município, a Ig-
reja do Salto chama atenção 
por suas características de 
ruínas e atrai centenas de 
visitantes da cidade e da 
região.

Encabeçada pela Secre-
taria de Cultura e Turismo 
e organizada com o apoio 
e participação de quase 
todas as demais secretarias 
e departamentos da Prefei-
tura, do SAAE e também de 
patrocinadores, a atividade 
chamou a atenção de ita-
pirenses e também mora-
dores de outras cidades 
que se inscreveram previa-
mente. Foram mais de mil 
inscrições registradas.

O prefeito Toninho Bel-

lini falou da satisfação pelo 
sucesso do evento, lembrou 
as obras de melhorias e 
preservação promovidas 
pela Prefeitura, sendo uma 
delas em parceria com o 
Governo do Estado, e falou 
da possibilidade de uma 
atividade semelhante ser 
incluída no calendário ofi-
cial de eventos da cidade. 
“Nessas condições em que a 
igreja está hoje, preservada, 
temos todas as condições 
de fazer um turismo muito 
forte aqui na Igreja do Salto 
e em toda essa região”, 
afirmou.

A ideia também foi con-
firmada pela diretora de 
Cultura e Turismo, Roniana 
Valentim. “É um evento que 
deu muito certo e pode sim 
entrar no nosso calendário. 
É uma satisfação muito 
grande ver a presença de 
todas essas pessoas, cri-
anças, jovens, adultos e 
idosos, prestigiando esse 
lugar que é um dos ícones 
da nossa cidade. É uma fe-
licidade participar e colocar 
mais esse evento para nossa 
população”, declarou.

“Tivemos centenas de 
participantes, tanto na 
caminhada quanto no ci-
clismo, e nós observamos 
que isso pode se tornar uma 
cultura na cidade. Inúmeras 
pessoas fazendo atividade 
física em meio à natureza 
e trazendo benefícios tam-
bém à saúde”, destacou o 
secretário de Esportes e 
Lazer, Moisés Germano.

O evento teve início 
às 5h00 com a saída da 
caminhada. Mais tarde, às 
7h00, ocorreu a largada 
das bicicletas. A cada três 
quilômetros foram monta-
dos pontos de hidratação 
e durante todo o percurso 
os participantes contaram 
com carros de apoio, caso 
fosse necessário.

A partir das 7h30 os 
primeiros participantes 
começaram a chegar na 
Igreja do Salto e foram re-
cepcionados com um café 
da manhã gratuito ofer-
tado pela Prefeitura com 
apoio de patrocinadores. 
Os primeiros 500 inscritos 
receberam medalhas e to-
dos os inscritos receberão, 

ao longo dessa semana, 
os certificados digitais de 
participação.

A programação cultural 
teve início logo na chegada 
dos participantes com a DJ 
Letícia Gotti, a dupla João 
Lucas & Eduardo e a banda 
Kauzando. A estrutura do 
evento contou com praça 
de alimentação e banheiros 
químicos, além de estacio-
namento próximo à largada 
(ao lado do Espaço Nature-
za, com espaço cedido pelo 
proprietário), estaciona-
mento em frente à igreja 
(também com cessão pelo 
proprietário da fazenda) 
e transporte de volta aos 
participantes. Um plan-
tio de mudas também foi 
promovido pela Secretaria 
de Meio Ambiente para 
simbolizar a data.

Sobre a Igreja do 
Salto

Projetada pelo arquiteto 
itapirense Victorio Coppos 
e originalmente denomina-
da de Igreja Nossa Senhora 
Aparecida Aparecida da Fa-
zenda do Salto, a Igreja do 
Salto é réplica da Igreja São 

Benedito de Aparecida (SP) 
e foi construída a pedido do 
fazendeiro Coronel José 
de Souza Ferreira ao custo 
de quase 100 mil réis. Pos-
sui um altar-mor e outro 
dois altares aos santos São 
Benedito e Nossa Senho-
ra Aparecida e mais dois 
dedicados a São Benedito e 
São José. Sua sacristia con-
tinha todo o vestuário para 
práticas religiosas e uma pia 
batismal. Na parte superior, 
há local para o coro e uma 
entrada para a torre, onde 
havia dois sinos. Sua torre 
chega a 15 metros de altura.

Em 2021, a Prefeitura 
de Itapira iniciou a reforma 
da igreja, começando pela 
substituição completa do 
telhado devido a danos es-
truturais. Posteriormente, 
em 2023, com financia-
mento do Município de 
Interesse Turístico (MIT) 
do Governo do Estado de 
São Paulo, foram realizadas 
obras de revitalização no 
entorno da igreja, incluindo 
a construção de um muro 
de arrimo, instalação de 
escadas e rampas de aces-
so, pavimentação com piso 

intertravado e colocação de 
bancos de concreto, visando 
preservar o espaço e ofere-
cer melhores condições 
de acesso aos visitantes, 
mantendo as características 
originais de ruínas, que são 
o grande atrativo do local.

No ano passado, tam-
bém com recursos do MIT, 
a Igreja do Salto foi incluída 
no projeto de sinalização 
da Rota 32 e recebeu um 
totem e uma janela na área 
externa, valorizando ainda 
mais o local como point 
para fotografias.

Pelo fato da igreja estar 
localizada dentro de uma 
propriedade particular, 
um termo de cessão do 
espaço foi assinado há anos 
permitindo à Prefeitura a 
exploração do local como 
ponto turístico. Porém, o 
documento determina que 
não seja feita nenhum tipo 
de celebração religiosa no 
local.

comunicacao@itapira.
sp.gov.br

( 1 9 )  3 8 6 3 . 0 7 0 0 / 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

De Mogi Mirim

A Secretaria Municipal 
de Saúde, seguindo uma 
orientação do Centro de 
Vigilância Epidemiológica 
da Secretaria de Estado da 
Saúde, está recomendando 
às pessoas que pretendem 
viajar no feriado do Car-
naval, que tomem a vacina 
contra a febre amarela com 
pelo menos 10 dias de ante-
cedência da viagem. 

A gerente da VS (Vig-
ilância em Saúde), Vivian 
Delalibera Custódio ressal-
ta que há vacinas em todos 
os postos de saúde de Mogi 
Mirim e que a imunização 

em pessoas acima de 5 
anos de idade é feita com 
uma única dose. Já crianças 
vacinadas antes de 5 anos 
de idade, são realizadas 2 
doses, uma aos 9 meses e 
outra, aos 4 anos de idade. 

Além da vacina, a Secre-
taria de Saúde recomenda 
o uso de calças e camisas 
de manga longa, calçados 
fechados, aplicação de re-
pelente nas áreas expostas 
do corpo.

Os mosquitos trans-
missores da febre amarela 
possuem hábitos diurnos, 
portanto, essas precauções 
devem ser mantidas duran-
te todo o dia, especialmente 

em áreas próximas a matas, 
como parques, trilhas, chá-
caras, sítios e pesqueiros. 

Um dos principais veto-
res da febre amarela é o 
Aedes aegypti, que também 
transmite a dengue, chiku-
ngunya e zika. Esta semana, 
a Secretaria Estadual da 
Saúde também divulgou os 
municípios paulistas com 
registros confirmados de 
casos de febre amarela. 

São eles, Joanópolis, 
Socorro e Tuiuti. Casos 
em macacos foram relat-
ados em Bragança Pau-
lista, Colina, Joanópolis, 
Osasco, Pinhalzinho, Serra 
Negra, Socorro, Pedra Bela, 

Taquaral e Ribeirão Preto. 
Na região de Mogi Mirim, 
houve casos em 

Amparo e Campinas 
(inclusive em macacos). 

Até agora, o Estado de 
São Paulo registrou nove 
mortes causadas pela 
doença contra apenas uma 
morte em 2024. Todas 
as vítimas contraíram a 
doença em zonas rurais. A 
última morte ocorreu na 
cidade de Pedra Bela, próx-
ima a Socorro. Caso retorne 
de viagem e apresente febre, 
calafrios, dor de cabeça, 
dores musculares, náuseas, 
vômitos e fraqueza, procure 
um médico imediatamente.

VAI VIAJAR? ATENÇÃO: Secretaria da Saúde faz alerta contra 
febre amarela

De Mogi Mirim

Três atletas do tênis de 
mesa de Mogi Mirim sub-
iram ao pódio na 1ª Etapa 
da Liga Paulista, em Águas 
de São Pedro, no último 
domingo (9).

A equipe da Prefeitura 
Municipal, por meio da 
Secretaria de Esporte, Ju-
ventude e Lazer (SEJEL), 
participou da competição 
com 13 jovens atletas. O 
evento contou com 21 ci-
dades e cerca de 220 me-
satenistas.

Os principais resultados 
da equipe mogimiriana 
foram: Luísa Chabregas, 
que ficou com o 2º lugar no 
Sub-15, Gustavo Chabre-
gas, que foi vice-campeão 
no Sub-11, e, Davi Sabino, 
3º lugar também no Sub-
11. Além deles, Rhuan Ol-
iveira e Igor Simões foram 
5º lugar no Juvenil e Adul-
to, respectivamente. Já no 
Rating, categoria por nível 
técnico, Matheus Tazitu e 
Filipe Sobottka ficaram em 
6º e 8º lugares no Rating 
F e Lucas Moraes foi 7º no 

Rating E.
“Considerando que essa 

foi a primeira etapa do 
ano, acredito que os re-
sultados foram até acima 
do esperado, tanto pelo 
pouco tempo de treino, 
quanto pela renovação que 
a equipe passou”, explicou 
a professora Cátia da Silva. 

Com os resultados de 
todos os atletas, Mogi 
Mirim ficou na 7ª colo-
cação no Troféu Eficiência 
após a primeira etapa. “Ag-
ora já é começar a planejar 
a próxima competição da 

equipe, que será a II Eta-
pa da Liga Paulista, em 
março, também no dia 16. 
Vamos em busca de re-
sultados ainda melhores”, 
projetou o técnico Luiz 
Filipe Manara.

O secretário de esporte, 
Geraldo Bertanha, a pedi-
do do prefeito Paulo Silva, 
planeja ampliar as aulas 
de tênis de mesa em Mogi 
Mirim e formar mais atle-
tas. Os interessados podem 
entrar em contato com a 
Sejel pelo telefone 3814-
2145.

Jovens do tênis de mesa conquistam medalhas na 
1ª Etapa da Liga Paulista 
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